



Cronología de Noticias

(periodo 1 de julio 2014 – 30 de junio de 2015)

Agosto 2014

03. China: el peor accidente laboral del 2014

Una explosión en una planta de piezas de automóviles, proveedora de firmas como General Motors, causó al menos 68 muertos y 180 heridos en la ciudad de Kunshan, en la provincia de Jiangsu, China. Aunque las autoridades desconocen las causas, las investigaciones preliminares apuntan a que se pudo tratar de una negligencia al encender una llama en una sala con polvo altamente inflamable, según indicó la agencia oficial china Xinhua.

24. El gigante asiático amplía su presencia en la Argentina

China continua firme con su decisión estratégica de aumentar su presencia en el país. Cada vez más espacios son ocupados por productos, empresas e inversiones chinas, desde gaseosas, autos, juguetes hasta grandes obras hidroeléctricas, cerealeras y bancos, pasando por jugadores de fútbol, costumbres culinarias y equipamiento ferroviario. Por ejemplo, la compañía china, Cofco, compró el 51% de la semillera Nidera. Así mismo especialistas argentinos afirman que hoy todo lo que se arma en Tierra del Fuego está 100% fabricado con componentes chinos aunque destacan que hay algo que aún no tienen: tierras. Esta avanzada forma parte de un plan estratégico que abarca toda Latinoamérica pero sin desafiar a los Estados Unidos con quienes acuerdan con qué productos van a ingresar o no en la región.

25. China pone exigencias a Argentina para acceder a préstamos

El financiamiento que ofrece China para la construcción de las represas Néstor Kirchner y Jorge Cepernic, ambas en la provincia de Santa Cruz, incluye cláusulas por las cuales la Argentina acepta volver a someterse a tribunales judiciales extranjeros y se compromete a no entrar en default y a tener una relación en "buenas condiciones" con el Fondo Monetario Internacional.

Septiembre 2014

24. Crece la polémica por el acuerdo firmado para la instalación de la base espacial china en Neuquén

El Gobierno argentino mantiene en secreto anexos del acuerdo suscripto por la Comisión Nacional de Actividades Espaciales (Conae) con la Agencia Nacional China de Lanzamien-

to, Seguimiento y Control General de Satélites (CLTC) por el cual se otorgaron a China 200 hectáreas por 50 años en la Patagonia para instalación de la estación espacial en Neuquén. La mayoría kirchnerista en la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado permitió aprobar el acuerdo, que aún debe votarse en el recinto, en el que se establece entre otros puntos que China gozará de una exención impositiva durante ese medio siglo, que sus leyes regirán la actividad de los ciudadanos chinos que allí se desempeñen y que la Argentina no podrá interrumpir las actividades normales que se desarrollen y sólo podrá hacer uso de las instalaciones del diez por ciento del tiempo de trabajo de la estación, el equivalente a dos horas y cuarenta minutos por día. Por su parte miembros de la oposición política y de oficiales de las Fuerzas Armadas han cuestionado los anexos reservados del acuerdo.

Octubre 2014

21. Debate sobre un nuevo Estado de Derecho en China

El Partido Comunista Chino (PCCh) empezó a debatir y aprobar reformas en el sistema judicial del país que garanticen un Estado de Derecho con características chinas, bajo el liderazgo del partido único. Es la primera vez en la historia de China que los principales líderes comenzaron a debatir en el IV Plenario del PCCh para buscar mayor independencia judicial a los tribunales aunque no se trate de una separación total de poderes al estilo occidental.

30. Pese al ingreso de yuanes el 80% de las reservas es en dólares

Luego de activarse el swap con China por u\$s815 millones, las reservas BCRA que este mes superaron los u\$s28.000 millones seguirán diversificadas con un 80 % en dólares, un 7% en euros, entre el 7% y 8% en oro, por lo que el ingreso de yuanes que representa el 3% sobre el total de las reservas no serán los que más peso tengan por su valor de cambio como se esperaba.

30. Las reservas del BCRA se incrementaron un 2,6% al ingresar u\$s814 millones por el swap chino

Por el acuerdo de intercambio de divisas locales con el país asiático los activos del BCRA recibieron u\$s814 millones que llevó a que las reservas de la entidad alanzaran los u\$s28.000 millones.

Noviembre 2014

02. Crece la inversión estatal china en la industria de chips

China está redoblando los esfuerzos por diseñar y producir el cerebro de la mayoría de los dispositivos electrónicos que fabrica (teléfonos inteligentes, computadoras, equipo de redes complejo). Beijing está iniciando programas para incrementar la inversión del Estado y obtener conocimientos de las compañías fabricantes de chips extranjeras. Para ello el vice primer ministro Ma Kai encabeza un grupo de tareas encargado de convertir a la industria del chip en líder mundial para 2030 con un presupuesto de US\$ 170.000 millones a ser usado en los próximos 10 años.

15. La industria siderúrgica preocupada por los bajos precios de productos importados de China

A los empresarios siderúrgicos de América Latina les preocupa el crecimiento de las importaciones chinas en la región. Los barones del acero se reunieron en México en el marco del Congreso Alacero que preside el argentino Martín Berardi, director general de Ternium Siderar, para hablar sobre los productos de acero que llegan a precios subsidiados y en condiciones de dumping que hace imposible la competencia de los productores regionales. "Entre 2004 y 2014 el volumen de acero llegado desde China a nuestro continente se ha multiplicado 40 veces. Hoy somos ya el segundo destino de sus exportaciones" explicó Berardi.

29. El BCRA aumentó sus reservas por el swaps chino

Las reservas internacionales del Banco Central cerraron noviembre en un nivel de u\$s28.904 millones, al ganar u\$s793 millones por los aportes derivados de la aplicación del acuerdo de swaps con el Banco Central de China, consiguiendo así el mejor saldo mensual desde abril del mismo año, cuando aumentaron más de 1.200 millones de dólares.

Diciembre 2014

11. Se inauguró la ruta ferroviaria más grande de la historia

Uno de los planes más ambiciosos de China es crear la Ruta de la Seda del Siglo XXI. Como un primer paso, ya se puso a prueba la ruta ferroviaria de mercancías más larga del mundo, entre China y España.

Enero 2015

31. Cristina Kirchner viajó a China para ratificar acuerdos y buscar inversiones

En su visita a China en enero último la presidenta argentina Cristina Kirchner se reunió con su par chino Xi Jinping, mantuvo rondas comerciales y de inversiones con empresarios y ratificó convenios bilaterales con el país asiático. Dos de esos acuerdos, aún polémicos entre los legisladores de la oposición, son la construcción y operación de la base de observación espacial china en Neuquén y el convenio de cooperación económica y de inversiones. Días previos a su viaje, la mandataria anunció por cadena nacional en Casa Rosada que la construcción en la provincia de Santa Cruz de la represa hidroeléctrica Néstor Kirchner y Jorge Cépernic será la "obra hidroeléctrica nacional más grande de nuestra historia".

Febrero 2015

06. Construirán una base espacial china en Neuquén

La empresa Esuco sería la encargada de la obra. Critican que el proyecto no haya pasado por la legislatura provincial.

26. Convierten en ley los acuerdos polémicos con China

El oficialismo impuso su mayoría y sancionó los convenios comerciales; aval para la estación espacial

Marzo 2015

07. Preocupa a EE.UU. y a Europa la base espacial de China en Neuquén

La preocupación y alerta por la estación espacial que China instalará en Neuquén excedieron las fronteras de la Argentina. La inquietud por ese proyecto también se planteó en forma reservada de parte de los Estados Unidos y la Unión Europea.

Abril 2015

09. Las islas artificiales que China construye en el Pacífico, vistas desde el espacio

Son cuatro kilómetros de terreno artificial en medio de un inmenso océano; un lugar en disputa territorial con Filipinas, Taiwán y Vietnam; EE.UU. manifestó su preocupación.

27. "No tabacco en Beijing": la nueva campaña en la capital.

Dicha ley que entra en vigencia el próximo mes de junio, tiene como objetivo que la población china disminuya el consumo, partiendo de la premisa que la industria de tabaco china es la más grande del mundo, con una cifra que supera los 300 millones de fumadores.

Mayo 2015

- 04. Relaciones con Taiwan: El secretario general del Partido Comunista Chino (PCCh), Xi Jinping, y el líder del Partido Nacionalista de Taiwán (Kuomintang), Eric Chu, se han reunido en el Gran Palacio del Pueblo en Beijing, para la reunión al más alto nivel entre los dos lados del Estrecho de los seis años.
- 04. Medioambiente: El medio ambiente como una metáfora de dos filosofías en el poder. En la transición de liderazgo Hu / Wen la de Xi Jinping, la imposición de la norma hic et nunc ha sido reemplazada gradualmente por un sistema flexible, que a menudo permite eludir las normas o hacerlas más digeribles para todo el sistema. Las implicaciones son entre la sostenibilidad, la economía y el derecho.
- 10-11. Estado de Derecho: Xi Jinping, ha publicado recientemente un libro de máximas e instrucciones relativas a "la promoción integral del Estado de Derecho socialista". Esta es otra señal política fuerte de que la máxima dirección se ha comprometido a un proceso de reforma legal. Si bien es tentador para desestimar los movimientos como mera postura ideológica, las intenciones de China de imperio de la ley son genuinas.

Junio 2015

15. Un documento chino reavivó la polémica por la base espacial en Neuquén

Un documento de estrategia militar emitido el 26 de mayo pasado por la Oficina de Información del Consejo de Estado chino volvió a poner en alerta a legisladores de la oposición y a referentes de las Fuerzas Armadas por el posible uso militar que podría tener la estación espacial que está construyendo China en 200 hectáreas de Neuquén que fueron concedidas a 50 años por el Gobierno argentino. Por su parte, el embajador chino Yang Wanming negó cualquier posibilidad de un uso militar de la estación espacial de Neuquén.

28. Aseguran que la base en Neuquén es controlada por la Ejército chino

A través de un convenio firmado con la presidenta Cristina Kirchner en febrero de 2015 se le entrega a China la explotación de 200 hectáreas durante 50 años. La base espacial china está en Bajada del Agrio, a 50 kilómetros de la frontera con Chile y a unos 300 kilómetros del

noroeste de Neuquén. Según medios, periodistas y expertos en seguridad local aseguran que la base espacial comenzó a construirse un año antes de que el convenio entre ambos países fuera aprobado y que sería usada con fines militares.

22. Promueven el otorgamiento de visas para Argentina a turistas chinos

El Ministerio de Turismo de la Nación anunció la entrada en vigencia del Acuerdo de Visas de Turismo suscripto con el gobierno de China (en febrero último) para facilitar el flujo de turistas de ese país hacia la Argentina. El acuerdo permitirá a los turistas chinos ingresar a territorio argentino obteniendo una visa para ocio o esparcimiento en los consulados en Beijing, Shanghái y Guangzhou que podrá ser gestionada de forma individual o grupal mediante agencias de viajes habilitadas por el Ministerio argentino y la Administración Nacional de Turismo de China, organismos de coordinación, responsables de la gestión e implementación del Acuerdo.